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„Самокритика ж е ста , безжалостная, невзирая на лица н переживания этих 
лиц,—вот без чего мы не можем двигаться вперед. Миллионы членов и кандида
тов коммунистической партии, десятки миллионов непартийных большевиков, че
стных, верньи нашему знамени и безгранично преданных нашему делу, помогут 
своей критикой и своей творческой работой успеху того поворота, который сейчас 
переживает советская страна. Однако было бы глубочайшей ошибкой думать, „что 
ежели есть самокритика, то не требуется больше РУКОВОДСТВА, можно отойтя 
от руля и предоставить все „естественному ходу вещей*. Это ие самокритика, а 
позор. Самокритика нужна не для ослабления руководства, а для его УСИЛЕНИЯ, 
для того, чтобы превратить его из руководства бумажного и малоавторитетного 
в руководство ЖИЗНЕННОЕ я действительно АВТОРИТЕТНОЕ*. (И. СТАЛИН) ...
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ВНИМАНИЕ ПЕЧАТНОМУ СЛОВУ РЕЗОЛЮЦИЯ СОСТАВЛЯЕТСЯ
Партия на всех втапах своей исто

рии всегда указывала своим чле
нам, что критика и самокритика 
являются непременным и неотъем
лемым качеством большевика, что 
критика и самокритика—это один 
из главных методов воспитания кад
ров, один из главных методов наше
го продвижения вперед.

Решения Пленума ЦК ВКП(б), 
знаменующие новый исторический 
этап, связанный с введением в дей
ствие сталинской Конституции и 
поворотом в политической жизни 
страны, еще выше поднимают значе
ние большевистской самокритики, 
только тупоголовые бюрократы и 
люди, страдающие идиотской бо
лезнью беспечности, ие могут по
вить этого важнейшего момента в 
расцвете советского демократизма, 
советской действительности.

Наша печать по праву несет от
ветственное звание самого мощного, 
самого острого оружия большевист
ской самокритики. „Печать- адии- 
ственное орудие, при помощи кото
рого партия ежедневно, ежечасно го
ворит е рабочим классам на свеем, 
нужней ей яаыке' (И. СТАЛИН).

Поэтому понятны те исключитель
но серьезные задачи, которые воз
лагаются на печать развитием со
ветского демократизма и, в частно
сти, решениями Пленума ЦК ВКП(б). 
К повседневному и чуткому внима- 
пню к печатному слову обязывают 
эти исторические решения каждого 
советского н партийного работника, 
каждого гражданина нашей великой 
родины.

Материалы, публикуемые в сегод
няшнем номере нашей газеты, пока
зывают, что в нашем институте, есть 
люди, которые не обращают внима
ния на то. что пишется в газете, не 
считают своим долгом ответить на 
ЧДраеедлявые запросы студенчества, 
профессоров, преподавателей, рабо
чих и служащих, чей голос через 
газету требует ответа о мерах, при
нятых для ликвидации множества 
недочетов в нашей учебной, партий
ной, бытовой и культурной жизни.

Поучительна и позорна для мно
гих работников дирекции и факуль
тетов история публикуемого сегодня 
ответа декана металлургического фа
культета профессора Иг. М. Павлова. 
17 января текущего года в нашей 
газете была напечатана статья „Не 
блестящие результаты экзаменов на 
металлургическом факультете*. По
местив эту статью, редакция вправе 
была ждать от дирекции института 
и от деканата металлургического 
факультета ответа о конкретных 
мероприятиях по исправлению отме
ченных недостатков. Проходит месяц, 
полтора месяца—ответа нет. И в ди
рекции и в деканате металлургиче

ского факультета статью прочитали 
(а может быть и ие читали) и забы
ли. .

Однако, нашелся один человек, 
который при всей своей загружен
ности нашел время не только про
честь статью, но и запросить декана 
металлургического факультета о 
конкретных мерах, принятых им по 
исправлению недостатков, отмечен
ных газетой. Это был заместитель 
начальника ГУУЗ'а Наркомтяжпрома 
профессор Шуйский. Копию ответа 
профессору Шуйскому (кстати ска
зать, подробного и конкретного от
вета, каких не пишут многие работ
ники института на запросы редак
ции) профессор Иг. М. Павлов, прис
лал на-днях нам. П

На ответе проф. Иг. М. Павлова 
следует поучиться конкретности и 
обстоятельности кое кому из инсти
тутских и факультетских работников. 
А  работникам дирекции института 
следует поучиться оперативности у 
проф. Шумского. Пора научиться 
принимать меры по материалам, пе
чатаемым в газете, раньше, чем 
„Индустриальный* дойдет до Мо
сквы.

В газете „Индустриальный" не
сколько раз печатались сигналы о 
срывах занятий в комсомольской 
сети политучебы, о целом ряде круп
нейших ненормальностей в органи
зации и руководстве политическим 
воспитанием комсомольцев.

Ни комитет комсомола института 
и факультетов, ни парткомы не обра
щали внимания на эти сигналы н не 
принимали никаких мер. И лишь 
тогда, когда сигнал об этих неполад
ках был напечатан в „Комсомольской 
Правде*— все забегали, засуетились 
и заговорили о  перестройке. Это ли 
не пример пренебрежительного, вель
можного отношения к низовой повсе
дневной самокритике рядовых членов 
партии и комсомольцев!

Не менее поучителен и факт отно
шения к материалам, напечатанным 
в газете, со стороны заместителя 
декана *факультета проитранспорта 
тов. Яунозолыня. Вместо того, чтобы 
сообщить о мерах, принятых им по 
существу заметки „Непростительная 
небрежность* („Инд.* от 5 марта 
1937 г.), тов. Яунозолынь встал на путь 
бюрократической отписки, прикры
ваясь при этом приказом директора 
института, которого, как показал 
его ответ, тов. Яунозолынь не пони
мает.

з о л о т ы е  слова...
Два раза мне привелось быть на 

гидротехническом факультете. Пер- 
*ый раз в начале этого семестра, 
на студенческом собрании факуль
тета, где обсуждались итоги учебной 
работы за I семестр. Помощник 
Декана тов. Старастин пространно 
Докладывал собранию о достижениях 
и недостатках. Развернув простыни 
бумажных сводок, напечатанных на 
папиросной бумаге, помощник де
кана долго оглашал цифры (конечно, 
без фамилий) неуспевающих и хоро
шо успевающих.

Специально тов. Старостин остано
вился на работе среди отличников. 
Он говорил, что им должен быть 
почет, что им должно оказываться 
ппимание всеми организациями фа
культета. Забота о росте отличника, 
°б условиях его жизни—важнейшее 
* нашей работе...

_ Что сказать о таких словах?
Золотые слова сказал помощник 

Декана...

Второй раз я посетил гидротехни
ческий факультет вчера. В комнате 
Профкома факультета шел разгбвор 
Цежду председателем профкома и 
"УДентом Воеводиным. Разговор 
™ел об отличниках, и я невольно 
“"помнил золотые слова, помощника 
Декава. Прислушался к разговору и 
г»нал следующее: студент Воеводин— 

лнчник. Все предметы сданы им 
••отлично*1, однако, в список по

лучающих повышенную стипендию 
он не попал.

— Почему?— справедливо задавал 
вопрос Воеводин.

Дело, конечно, не в 10 рублях, 
отличающих повышенную стипендию 
от обыкновенной, дело в принципе, 
дело в том, почему деканат ие счи
тает Воеводина лучшим студентом, 
заслуживающим почета и внимания 
всех организаций.

Председатель профкома обещал 
выяснить, в чем причина и одновре
менно высказал мысль, что может 
быть это потому, что одна дисцип
лина сдавалась Воеводиным после 
каникул. Если это так, то это не 
делает чести деканату факультета.

Ведь тов. Воеводин был инструк
тором по всесоюзной переписи и 
работа его признана отличной.

Кроме того, несданный предмет 
Воеводин сдал сейчас же после ка
никул и сдал на „отлично".

И, наконец, разве работа по выпол
нению важного государственного 
задания не должна быть® поощрена?

Ясно, что за золотыми Словами 
помощника декана следуют довольно 
неприглядные дела. Тов. Старостин 
не понимает простой вещи, что 
громкие слова о чуткости и заботе 
об отличнике и отсутствие этой за? 
боты в повседневной работе ие име
ет ничего общего с принципами 
большевистского руководства.

Н. Новоселов

Мы не говорим уже о целом по
токе „ответов* начальника Жилищно
бытового управления тов. Устино- 
вича на многочисленные заметки о 
беспорядках в общежитиях. Несмотря 
на неопровержимость фактов, сооб
щаемых студентами, тов. Устинович 
упорно пытается отписаться стандарт
ными ответами: „ие верно*, „этого 
не было* и т. д. Поистине сигналы 
о беспорядках в Ж БУ как в стену 
горох. Между тем, дела в Ж БУ 
обстоят далеко неблагополучно, 
чтобы отмахиваться от самокритики.

Эти факты не единичны. Многие 
работники института и факультетов 
не считают своим долгом принимать 
меры и отвечать по существу ма
териалов и писем, опубликованных 
на страницах газеты. Чем, как не 
высокомерным, невнимательным от-*, 
ношением к печатному слову объяс
няется тот факт, что на запросы редак
ции еще от 5 марта до сих пор не дали 
ответа на заметки начальник культ- 
отдела тов. Рубинштейн („Лектора 
встретили плохо* и „Еще раз о 
шестом корпусе*), дирекция ин-та 
(„Невозможно заниматься*) и другие.

Письма студентов, рабочих, слу
жащих, профессоров и преподава
телей, вскрывая недочеты и изъяны,

В сентябре 193<з года выб
рали комитет комсомола на 
механическом факультете. 
Перевыборное собрание, на 
котором, кстати сказать, мно
го говорилось о работе бу
дущего комитета, приняло 
за основу решения проект 
резолюции, выработанной пре
зидиумом собрания. Комис
сии под председательством 
тов. Виленкина было поруче
но отредактировать резолю
цию, учесть все сказаннное 
в прениях на собрании (пред
ложенная резолюция была 
неконкретной, декларатив
ной). ж

Комиссия выработала эту 
резолюцию. Но избранный 
комитет нё'получил ее. Вновь 
избранный секретарь Кравцов, 
а затем и заменивший его 
Кунин совершенно не инте
ресовались тем, чего же тре
бовали от них избиратели- 
комсомольцы. Резолюция до 
сих пор у „комиссия*.

Приведенный факт харак
терен для комсомольских ру

ководителей механического 
факультета. К голосу массы 
комсомольцев они прислуши
ваются недостаточно чутко, 
а порой и вовсе забывают 
чувство ответственности пе
ред комсомольцами. Рядовые 
члены ВЛКСМ находятся в 
стороне от руководства своей 
же организацией, круг акти«- 
ва весьма узок, самокритика 
в организации в загоне.

Даже появление в „Комсо
мольской Правде* статьи 
тов. Денегина не вызвало ни
какого отклика в факультет
ской организации, если не 
считать беззубой, претенду
ющей на „остроумие* замет
ки в „Молнии”.

Руководителям организа
ции Кунину, Бородулину и 
др. надо, наконец, понять, 
что если они будут работать, 
такими же методами, то ско
ро окажутся не у руковод
ства несколькими сотнями 
комсомольцев, а в обозе. 
Обозники же у нас не в по
чете. М. Левин

На кружке партпроса ИФФ
проникнуты стремлением помочь 
превращению нашего института в 
передовой втуз страны и успешному 
выполнению задачи подготовки спе
циалистов лучших в мире. Их нужно 
уважать, внимательно и чутко к ним 
относиться. Пора понять, что тот, 
кто пренебрежительно относится к 
материалам газеты, тот не любит 
самокритику и не понимает ее роли 
и значения.

„В б часов вечера будет занимать
ся кружок партпроса руковода тов. 
Шульга*,—заявили мне в культпропе 
партийного комитета ЛИИ,

Решив побывать на кружке, я 
пришел к 6 часам в указанную мне 
аудиторию. В аудитории тихо и 
спокойно; во-время никто не явился. 
Сам руковод тов Шульга пришел 
с опозданием на 10 минут. В круж
ке числится 13 слушателей, однако, 
явилось всего 5, и занятия начались 
с опозданием на 15 минут. Такое 
опаздывание коммунистов даже не

В ЧИТАЛЬНОМ ЗАЛЕ ПАРТКАБИНЕТА

(Фолю Коновалова)

удивило руковода—оно вошло в 
обычай.

Занятия начинаются. Тена „Пере
ход к НЭП'у*. Вяло, несмело и 
поверхностно говорит руковод о 
тяжелом хозяйственном состоянии 
страны в этот период. Дальше сле
дует вопрос к слушателям о проф
союзной дискуссии и о позиции 
партии в этом вопросе. ' В ответ 
гробовая тишина.

Выясняется, что только два ком
муниста проработали материал. 
Остальные же пришли неподгото
вленными, без конспектов и лите
ратуры. А  ведь это кружок повы
шенного типа и слушателем этого 
кружка является секретарь партий
ного комитета ИФФ тов. Ковыркии 
(на занятиях его, кстати, не было). 
Наконец, один из слушателей ре
шается отвечать Ответ явно неудо
влетворительный. Так, например, не 
было сказано ни одного слова о 
главном, из чего исходила партия в 
вопросе о профсоюзах, именно о 
том, что разногласия происходили 
по вопросу о методах подхода к 
массе, овладения массой, руковод
ства ею. Вот что пишет тов. Сталин

„Наши разногласия лежат в обла
сти вопроса о способах укрепления 
трудовой дисциплины в рабочем 
классе, о методах подхода к рабо
чим массам, вовлекаемым в дело 
возрождения промышленности, и о 
путях превращения нынешних сла
бых профсоюзов в союзы мощные, 
способные возродить нашу промыш
ленность*. (Ленин и Сталин, том И, 
стр. 360).

Об этом пришлось говорить само
му руководу.

Дальше, у некоторых коммунистов 
(тов. Мельников) удивление вызвало 
заяьление руковода, что переход 
к НЭГГу есть в сущности продол
жение экономической политики, на
меченной партией еще в 1913 году 
и не проведенной лишь ввиду соз
давшегося военного положения. А  
этого не знать нельзя.

Все это говорит о том, что ком
мунисты этого кружка не готовятся 
к занятиям. Еше один весьма поучи
тельный факт. Член профкома ком
мунист Смирнов и коммунист Коно
нов опоздали на 1% часа. Комму
нист Морозов совсем не был нн 
разу на занятиях. Руковод даже не 
знает его в лицо, а партийный коми
тет смотрит на это сквозь пальцы. 
Партийный комитет инженерно-фи
зического факультета должен при
нять меры к оживлению работы
этого кружка.

Выставка партийной и комсомольской печати Волькииюи



В С Е М  О Р Г А Н И З А Ц И Я М  ВКП(б)
1) При проведении выборов партийных орга

нов необходимо строго руководствоваться сле
дующим решением Пленума ЦК ВКП(б) от 
.27 .февраля 1937 года:

„Воспретить при выборах партийных орга
нов голосовать списком. Голосование произво
дить по отдельным кандидатурам, обеспечив 
при этом всем членам партии неограниченное 
право отвода кандидатов и критику последних. 
Установить при выборах партийных органов 
закрытое (тайное) голосование кандидатов".
2) Закрытым (тайным) голосованием избира

ются:
а) делегаты от первичных партийных органи

заций на районные, городские партийные кон
ференции и делегаты от районных, городских, 
окружных партийных конференций на областные, 
краевые партийные конференции и съезды нац- 
компартий;
/ б) члены партийных комитетов и партийные 
организаторы (там, где нет парткомов) первич
ных партийных организаций, члены пленумов 
райкомов, горкомов, обкомов, крайкомов и ЦК 
нацкомпартий;

в) секретари парткомов первичных парторга
низаций, секретари и члены бюро райкомов, 
горкомов, окружкомов, обкомов, крайкомов, ЦК 
нацкомпартий (избираются на пленумах соот
ветствующих комитетов).

3) Перед проведением выборов партийная 
конференция (партийное собрание) устанавливает 
количество членов и кандидатов избираемых 
партийных органов.

4) Кандидатуры в новый состав партийного 
органа выдвигаются делегатами и обсуждаются 
персонально непосредственно на самой партий
ной конференции (отдельно в члены и канди
даты партийного органа).

Предварительное составление списков и об
суждение их помимо пленарного заседания пар
тийной конференции (собрания) не допускается.

Обсуждение всех кандидатур, выдвинутых 
в состав партийного органа, ведется в том по
рядке, как они были записаны, по мере их по
ступления в президиум партийной конференции 
(партийного собрания).

5) При персональном обсуждении кандидатур 
должно быть обеспечено неограниченное право 
отвода выдвинутых кандидатур в состав партий
ного органа, т. е. каждый делегат может отво
дить любое количество выдвинутых кандидатур 
и по каждой выдвинутой кандидатуре может 
высказываться неограниченное количество деле
гатов как „за", так и „против".

Делегаты партийной конференции 4 правом 
совещательного голоса и кандидаты в члены 
ВКП(б) на собраниях первичных парторганизаций 
пользуются правом совещательного голоса при 
обсуждении кандидатур в партийные органы.

6) После обсуждения кандидатур, против 
которых поступили отводы, необходимо, в каж
дом отдельном случае, в порядке открытого 
голосования, решать вопрос о включении или 
невключении данной кандидатуры в список, со
ставляемый партийной конференцией (собранием) 
для проведения выборов в партийные органы 
закрытым (тайным) голосованием.

При этом необходимо подсчитать все голоса 
как „за отвод", так и „против отвода". *

Списки для закрытого (тайного) голосова!ия 
не должны иметь никаких пометок и не должны 
нумероваться.

7) Перед проведением выборов партийных 
органов для подсчета результатов голосования 
партийная, конференция (партийное собрание) 
избирает счетную комиссию в количестве, уста
навливаемом конференцией (собранием).

Перед голосованием председатель счетной 
комиссии обязан разъяснить делегатам партий
ной конференции (собрания) порядок проведения 
закрытого (тайною) голосования.

Счетная комиссия перед закрытым голосова
нием обязана подготовить избирательные ящики 
и лично их«опечатать.

8) Закрытое (тайное) голосование при выбо
рах партийных органов должно проводиться на 
закрытом заседании партийной конференции в 
присутствии только делегатов с правом решаю
щего голоса.

9) Каждый делегат с правом решающего го
лоса получает один экземпляр списка кандида

тур, намеченных конференцией (собранием) 
в партийный орган. На делегатском мандате 
члена партии или списках присутствующих 
на конференции (собрании) членов партии дол. 
жна быть сделана отметка о том, что член пар. 
тин принимал участие в голосовании.

10) Каждый делегат в списке кандидатур при 
закрытом (тайном) голосовании имеет право за
черкивать отдельные кандидатуры или добав
лять новые кандитатуры в состав партийного 
органа.

11) После голосования счетная комиссия 
вскрывает избирательные ящики и, не выходя 
из здания конференции (партийного собрания), 
производит подсчет результатов голосования, 
отдельно членов партийных органов и отдельно 
кандидатов в члены партийных органов.

Счетная комиссия обязана подсчитать все 
голоса „за" и „против" каждой кандидатуры в 
отдельности.

После подсчета голосов счетная комиссия 
составляет протокол, в который заносит резуль
таты голосования по каждой кандидатуре в от
дельности, и все члены комиссии подписывают 
этот протокол.

В помещении, где производится подсчет, 
никто не имеет права находиться кроме членов 
счетной комиссии.

12) Счетная комиссия на пленарном заседа
нии партийной конференции (партийном собра
нии) докладывает результаты голосования по 
каждой кандидатуре в отдельности.

Избранными в состав партийного органа счи
таются кандидатуры, получившие большинство 
голосов, но не менее половины голосов присут
ствующих на конференции делегатов с правом 
решающего голоса^

13) Все материалы закрытого (тайного) голо
сования (списки кандидатур, письменные заявле
ния, подсчеты голосования и т. п.) должны хра
ниться в партийных органах, на правах секрет
ных документов.

ЦК ВКП(б)
20 марта 1937 г.

ВТОРАЯ НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКАЯ 
К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я

Первая студенческая науч
но-техническая конференция 
в нашем институте была про
ведена инженерно-экономиче
ским факультетом год тому 
назад.

Эта прекрасная инициатива 
экономистов была горячо под
держана нашим студенчест
вом—по всем факультетам 
прошли аналогичные конфе
ренции. Итоги скоро сказа
лись. Значительно повысилась 
деятельность научных круж
ков. Издательство ЛИИ стало 
выпускать в свет фолианты—  
труды конференции.

Сейчас экономисты гото
вятся к проведению II конфе
ренции. Организационный ко
митет в составе декана ИЭФ 
профессора доктора "Зайцева, 
проф. Непорента, научных 
руководителей и секретарей 
кружков сейчас просматри
вает представленные'доклад
чиками тезисы. Работа кон
ференции будет протекать по 
секциям: машиностроитель
ной, металлургической и энер
гетической. Предполагаемый 
срок проведения конферен
ции—5 апреля.

С. М. Хмельницкий

ВЫСОКАЯ АКТИВНОСТЬ
Группа 501 энергомашино

строительного факультета, 
пожалуй, самая многочислен
ная группа в институте. Ее 
состав—29 чел. Несмотря на 
это, реализация билетов 11-й 
лотереи Осоавиахима прошла 
в ней чрезвычайно быстро. Не 
успел еще военный работник 
группы тов. Альперин закон
чить свое разъяснительное 
выступление о значении ло
тереи, как был немедленно 
„атакован" группой. Через 20 
минут все билеты были разоб

раны. Сумма подписки достиг
ла 119 руб.

В группе 14 членов и кан
дидатов ВКП(б), 7 комсомоль
цев и 8 беспартийных; из них 
13 чел.—лейтенанты артилле
рии запаса и в нужный мо
мент, по первому зову пра
вительства, группа не рублем, 
а огнем ответит на попытки 
врага помешать нашему мир
ному социалистическому 
строительству.

Студент

В БИБЛИОТЕКЕ ПАРТКАБИНЕТА
Библиотека парткабинета открыта ежедневно 

с  12 до 7 часов вечера кроме общих выходных дней.
Руководители партсети могут получить в би

блиотеке программы по истории партии.
Парткабинет

К СОБЫТИЯМ В ИСПАНИИ

В* Барселоне состоялся конгресс объединенной социалисти
ческой партии Каталонии, в которую входят социалисты

и коммунисты.
На снимке (слева направо)—тт. Коморера, Хозе Диас и 

Видиелия во время исполнения ,Интернационала•
Фото (СФ)
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КО ВСЕЙ НАШЕЙ ЖЕНСКОЙ МОЛОДЕЖИ
Я хочу напомнить нашей женской 

молодежи постановление ЦК ВЛКСМ 
об участии комсомольских органи
заций в подготовке ко второму Все
союзному Съезду обществ Красного 
креста и Красного полумесяца.

ЦК ВЛКСМ предложил всем ком
сомольским организациям принять 
активное участие в подготовке и 
проведении Всесоюзного Съезда 
обществ Красного креста и Крас
ного полумесяца.

Далее ЦК ВЛКСМ предлагает при
влечь к сдаче норм на значок ГСО
I и II ступени новые слои женской 
молодежи предприятий, учреждений, 
а также учебных заведений, уделяя 
оевбоа внимание на пвдготовку деву
шек к сдаче норм на аиачек ГСО
II ступени.

Действительно, борьба за чистоту 
и здоровье, проведение необходи
мых профилактических мероприя
тий для снижения эпидемических 
заболеваний, уменье правильно сде
лать перевязку при ранении, пере
ломе или вывихе и тем самым со

хранить здоровье, а иногда н жизнь 
человека—все это чисто женская 
работа.

Я обращаюсь ко всей нашей жен
ской молодежи, к женам преподава
телей,, к студенткам, рабочим и слу
жащим откликнуться на мой при
зыв— вступать в члены обществ 
Красного креста и Красного полу
месяца, записываться в кружки ГСО 
I н II ступени.

Для этого необходимо, чтобы про
форг или парторг каждого факуль
тета, или отдела, или лаборатории 
выделил одного уполномоченного, 
так называемого «цехорганизатора, 
который, «тыявив самый удобный 
день н час для проведения беседы 
о целях и задачах общества Крас
ного креста, сообщил бы об этом 
председателю низового комитета и 
получил от него указания о дальней
шей работе.

Пред, низового коми
тета Кр. креста и Кр. 
полумесяца Д. Кястняр

0  КОЛЛЕКТИВНОМ 
СТРАХОВАНИИ .
Государственное коллектив

ное страхование жизни тру
дящихся— одно из ценнейших 
мероприятий Советского Сою
за, выражающее' во всей пол
ноте заботу о людях. В кол
лективное страхование вклю
чаются все лица, состоящий 
на работе, в день первого 
взноса независимо от состоя
ния здоровья и возраста, но 
не моложе 16 лет при усло
вии единодушного вступле
ния не менее 50 проц. всего 
страхующегося коллектива. | 

Проведение коллективного 
страхования студентов ЛИИ 
было поручено комсоду, ко
торый до сих пор не спра
вился с этой работой. В на
стоящее время, когда все 
организации гор. Ленинграда 
застрахованы с охватом до 
80—90 проц., договор по кол
лективному страхованию сту
дентов ЛИИ госстрахом ан
нулирован, так как число по
данных заявлений не состав
ляет даже половины числен
ности коллектива.

Для обеспечения одновре
менного вступления законного 
процента (не менее 50 прок-) 
всех студентов ЛИИ, профком 
по соглашению с правление* 
кассы взаимопомощи предл*' 
гает членам кассы вэаимопо' 
мощи подавать заявления ® 
ссуде вместе с заявление* 
о желании страховаться Д** 
оформления коллективного
страхования через кассу **я*# 
мопомощи.

Юркав**



ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮОБ ОРГАНИЗАЦИИ УЧЕБНОГО ДЕЛА 
НА МЕТАЛЛУРГИЧЕСКОМ ФАКУЛЬТЕТЕ

(Письмо декана металлургического факультета проф. И. М. Павлова 
заместителю начальника ГУ  УЗ'а проф. Шумскому)

В ответ на Ваше отношение 2620—96 
10 февраля 1937 г., по поводу 

Статьи ■ газете .Инаустриальный* 
//6 5 от 17 января 1937 г.) сообщаю
(леДУющее: пПо результатам акзаменов (I се
местр) мвтаплургичмкий факультет 
находится выше среднего уровня 
пИИ, имея средний балл 3,66, про- 
яв среднего балла ЛИИ 3,57. Низ- 

Ц1ИЙ балл, вплоть до3,26 (инженерно- 
•кономический), имеют четыре фа
культета ЛИИ. Процент неявки на 
•кзамеиы по металлургическому фа
культету— 4,9, что значительно ниже 
средней цифры по Л И И—6,4 (не 
считая вечернего факультета, имев
шего 24,4 проц. неявки).

Из 950 студентов, металлургиче
ский факультет имел в I семестре 
4И отличника и 117 ударников 
■сего— 181 студента с повышенной 
успеваемостью, что значительно выше 
цифр прошлого года.

Имея к началу I семестра 155 ака- 
демдолжников с 251 академдолгом 
(главным образом пришедших с ОТФ), 
мы снизили эту цифру к концу се
местра до 85 академдолжников и 
Ц8 академдолгов.

Все указанное выше не является, 
однако, вполне удовлетворительным 
м во втором сомостро должны быть 
достигнуты лучшие результаты.

В зтом направлении сейчас сделано 
следующее: проведено собрание ста
рост групп металлургического фа
культета с докладом декана относи
тельно новых обязанностей старост, 
труддисциплины и успеваемости.

В качестве дополнительной меры 
против установленного по ЛИИ 
общего порядка принято зачтение 
1 группе приказов со взысканиями 
по нарушению труддисциплины, отно
сящихся к студентам данной группы

Проведено общее собрание студен
тов металлургического факультета с 
отчетом декана факультета об итогах 
первого и задачах второго семестра, 
В докладе декана были особо под
черкнуты все острые вопросы, вплоть 
до зачтения отдельных пунктов пра
вил внутреннего распорядка с по
путными разъяснениями; старостам 
групп предложено эти правила про
работать в группах.

Проведено общее собрание препо
давателей и служащих металлургиче
ского факультета с докладом декана 
на ту же тему, но применительно к 
задачам преподавательского состава, 
с оттеиением воспитательной роли

преподавателя. Приняты все меры к 
строгому контролю соблюдения дис
циплины, с наложением соответ
ствующих взысканий. Кроме того, 
зам. декана в течение, перврго се
местра провел три собрания студен- 
дентов и старост по тем же во
просам.

Учебные планы, программы н рас
писание прорабатывались в соответ
ствии с постановлением о высшей 
школе от 23 июня при полном участии 
кафедр, с обсуждением на соответ
ствующих заседаниях. Однако, при 
удовлетворительных в общем резуль
татах, имелся ряд случаев объедине
ния мелких специальных курсов в 
один общий предмет, е сохранением 
нескольких лекторов (чаше всегохпе- 
циалистов с производства). Сюда 
можно отнести: .технологию сварки*, 
•доменное дело*, .литейное дело* 
и .производствосплавов* (курс .тер
мической обработки* указан в статье 
неправильно, он читается проф 
Н. Т. Гудцовым полностью лично). 
Передача чтения таких курсов однбму 
лицу связана с большими трудностями 
и не может быть осуществлена 
экстренно. Все шаги к разрешению 
этого вопроса нами принимаются. 
Так, по сварочному производству 
было проведено специальное объеди
ненное совещание сварных кафедр, 
где был выработан новый, вполне 
удовлетворительный порядок прове
дения курсов.

В связи с предполагаемым введе
нием новой номенклатуры специаль
ностей предстоит коренная перера
ботка учебных планов и программ. 
Тогда можно будет радикально из
менить и положение данного во
проса.

Относительно предмета .подъем
ные механизмы* имеется порядок,

выработанный в ряде совещаний и 
зафиксированный в соответствующем 
отношении декана металлургического 
факультета декану механического 
факультета (в ведении которого на
ходится данный предмет); согласно 
этому порядку по ряду специаль
ностей исполняется типовой проект 
крана* по другим же специальностям— 
проект специального механизма.

Предмет .организация производ
ства* (преподаватель Войн) относится 
к соответствующей кафедре инже
нерно-экономического факультета. 
О неудовлетворительности лекций 
преп. Война, а также о программе 
курса деканом факультета было сооб
щено заместителю директора по учеб
ной части, декану инженерно-эконо
мического факультета и заявлено 
на совещании деканов. В настоящее 
время программа составлена заново 
и чтение курса взял на себя проф. 
Л. П. Юшков.

Преподаватель тов. Митрис (орга
низация сварочного производства), 
читавший курс на бывшем сварочном 
факультете в течение 5 лет, в даль
нейшем от чтения курса нами отстра
няется, ввиду низкого качества лек
ций, и курс в общей части пере
дается соответствующей кафедре ин
женерно-экономического факультета; 
специальная же часть войдет в тех
нологический курс (преп. В. Н. Раев
ский). Этот порядок обсужден и 
утвержден на объединенном сове
щании сварочных кафедр.

По всем вопросам жизни метал
лургического факультета в первом 
семестре составлен отчет, утвержден
ный общим собранием преподавате
лей факультета и представленный в 
дирекцию ЛИИ.

Декан металлургического ф-та 
проф. И. М. Павлов

НЕЗАСЛУЖЕННЫЙ ВЫГОВОР
Придя после болезни в институт, 

я в тот же день дала старосте груп
пы тцв. Избашу справку от врача. 
Через несколько дней я нашла свою 
фамилию в числе тех, кому вынесен 
строгий выговор с предупреждением 
об исключении за прогулы, Я была 
поражёца. Пришла к тов. Избашу и 
спрашиваю, когда он представил в 
учебную часть мою справку о бо
лезни .Какую справку?—сказал он,— 
никакой справки Вы мне не давалц*. 
Больше он не стал н разговаривать.

Я подавала заявление зам. декану 
по учебной части М .Я  Яунозолыню 
с приложением второго экземпляра 
справки от врача и просила снять с 
меня незаслуженный выговор. Ходила 
к нему не раз, просила вызвать сту
дентку, которая видела как я давала 
справку тов. Избашу, но все безре
зультатно. Так дело и заглохло. Неу
жели я не смогу снять с себя неза
служенный выговор.

Эпштайн, факультет пром- 
транспорта, гр. 321

ОБОРОТНАЯ СТОРОНА
(по поводу одного опровержения)

Однажды к судье явились две 
женщины. Одна из них несла сло
панный горшок и, взывая к правосу
дию, требовала возмездия за горшок, 
который соседка одолжила и сло
мала. Выслушав ее, судья обратился 
к соседке:

— Ну, что вы можете сказать в 
свое оправдание?

— Зачем мне оправдываться? Я 
ничего не знаю. Во-первых, я у нее 
горшок не брала. Во-вторых, я ей 
«го возвратила целым. А  в-третьих, 
«н был сломанным.

Этот знаменитый силлогизм решил 
применить зам. декана факультета 
оронтранспорта тов. Яуняаалыиь, 
«тряпая опровержение на 'статью 
«Непростительная небрежность"(„Ин- 
<устриальиый“ М  22). Там его обви- 
вяли в том, что он незаконно задер
гал назначение на стипендию студен
тов, участвовавших в переписи, ко
торым была разрешена отсрочка 
«Дачи зачетов. ,

Яунозолынь опровергает:
»В статье „Непростительная 

небрежность" от 5 марта авто
ры обвиняют декана факультета 
промышленного транспорта в 
том, что он снял со стипендии 
переписчиков, прежде чем истек 
Установленный для них срок еда- 
ни экзаменов.

Это не соответствует дей
ствительности. Никто из сту- 
пентов-переписчиков по факуль
тету не был снят, а назначение 
н* стипендии на весенний се- 
*еетр, согласно письма директо- 
Ра ° п  16 февраля, было отложе- 
н° до конца экзаменов, о чем 
' ‘торам упомянутой статьи 
■еычно мною давались неоднократ- 

0 объяснения. Кроме того, всем 
? 'Реписчикам 23 февраля, впредь 

о окончания вкзаменов, был вы- 
а$анс * размере 100 руб. 

щижоому.
стчлим Правом не декан, а 
г, , '? енты-авторы допустили неб-
*ебш!!>еть * Фактам, при этом 

Важность е корыстной целью.
Зам. декана ФПТ 
дрц. Яунозолынь

Иными словами:
—  во-первых,—я их со стипендии 

не снимал,
—  во-вторых—я ведь им выдал 

пособие,
—  в-третьих—я задержал назначе

ние на стипендию по распоряжению 
директора, которое при сем прила
гаю.

Действительно, .при сем* было 
приложено распоряжение директора, 
которое говорит о задержке назна
чения на стипендию еомнитольмых 
кандидатов. Очень легко сообразить, 
что переписчики, которым было раз
решено распоряжением тов. Меж- 
лаука сдавать зачеты в феврале, 
вовсе не .сомнительны*.

То, что это безусловно взволнует 
студентов, причем в самое горячее 
время—это ни капельки не трогает 
ни Яунозолыня, ни декана факуль
тета проф. Дуквльеквгв.

—  Мы их заставили немного по
волноваться— это хорошо. Это им 
только на пользу пошло,— говорит 
проф. Дщельский.

К тому же, студентам пора уже 
привыкнуть к такому обращению. 
В феврале на ФПТ за неявку на за
нятия закатили сразу два десятка 
выговоров с предупреждением, но 
почти ни с одним из виновных не 
говорили. Потом, конечно, некото
рых пришлось сиять (например, со 
студента Хавкина).

Но этим мытарства студентов-пе- 
реписчиков не кончились. В марте 
был вывешен дополнительный спи
сок на стипендию. Но по этому спи
ску они были назначены на стипен
дию только с... марта месяца.

И  пришлось беднягам писать еще 
по одному слезному заявлению с 
просьбой выдать им .законно причи
тающиеся деньги.

Яунозолынь разводит руками—что 
тут такого? Они ведь деньги полу
чили!

—  Волнение полезно,— рассуждают 
доморощенные медики с факультета 
промтранспорта.

Такова оборотная сторона этого 
опровержения.

Расследуя опровержение, ваш кор 
респондент обнаружил еще одну 
замечательную историю, которая зву 
чала бы как анекдот, если бы не был: 
грустной действительностью.

Дело вот в чем. Студент III курс: 
Одинов, комсомолец, заболел н уехал 
в санаторий (у него туберкуле: 
II стадии). Это было в феврале. При
ехав, он узнает, что его сняли сс 
стипендии. После изрядной доля 
беготни его восстановили, но только.., 
с марта. Почему же ему не была 
выплачена стипендия за февраль?

Яунозолынь и Березовский в один 
голос дают одну за другой несколь
ко версий.

Вариант первый. Одинов в февра
ле был в санатории, поэтому ему 
деньги не были нужны (?!). .

Вариант второй. Яунозолыню с т а 
ла Аитоиииа Ивановна (секретарь фа
культета), чта ай скааал какой-та 
студент, что Одинов ив участвовал я 
переписи (он был выделен перепис
чиком).

Вариант третий. Они слышали, чте 
Одинов живет с сестрой (также сту
денткой ФПТ), которая получае1 
большую пенсию.

—  Где живет Одинов?—спросил I 
у  секретаря.

—  На ул. Восстания. ь
—  А  Одинова?
—  На Лесном.
Пенсию Одинова дейетвителын 

получает... в сумме 90 (девяносто 
рублей на ребенка.

Вариант четвертый. Ходят слухи 
что Одинов живет с родителями.

—  Где живут твои родители?— 
спросил я Одинова.

—  В Витебске.
Так разбиваются все эти версии 

которые основаны на слухах и раз 
говорах. Но этого оказалось доста 
точно, чтобы лишить больного сти 
нендии.

Все это эпическое повество 
ваиие рисует неприглядную картин] 
возмутительного пренебрежения I 
живому человеку, процветающей 
в работе деканата ФПТ при молча 
ливом наблюдении со стороны обще 
ствеиных организаций факультета.

М. Аршаиеки!

Неудавшийся конкурс
5 марта с. г. был проведен 

конкурс на лучшее исполне
ние пушкинских произведе
ний как в чтении, так и пе
реложенных на музыку.

Справедливость требует 
указать, что организация 
конкурса была из рук вон 
плохой.

В длинном списке чтецов 
60—70% было таких, кото
рые отсеялись бы на предва
рительном просмотре, но та
кой просмотр ’ проведен не 
был.

В результате перед публи
кой выступали люди, абсо
лютно -ме умеющие читать, 
и вполне понятно, что к кон
цу первого отделения в зале 
почти никого не осталось.

Конкурс оказался наспех 
сколоченным юбилейным ме
роприятием, проведенным 
больше для протокольной 
записи, чем для того, чтобы 
почтить память величайшего 
русского поэта.

Казалось бы, что после то
го, как конкурс явно не 
удался, надо было бы хоть 
честно признать допущенные 
ошибки, чтобы извлечь урок

на будущее, но и этого це 
было. „

Ни у организаторов, ни у 
жюри нехватило для этого 
гражданского мужества.

Единственным достоинст
вом конкурса было, пожалуй, 
то, что на нем показал себя 
с хорошей стороны коллек
тив кружка художественного 
чтения. Кружок окончатель
но завоевал себе авторитет 
и после конкурса состав его 
удвоился. Однако, в этом ни
сколько не повинны Организа
торы конкурса. Это—личная 
заслуга руководителя кружка 
тов. Верина и самих круж
ковцев.

Мы пишем это письмо для 
того, чтобы уроки настоя
щего конкурса не пропали 
даром, чтобы будущие кон
курсы и просмотры оправды
вали свое назначение.

> По поручению круж
ковцев староста А. Ха- 
ааиекая, гр. 401 ЭМФ

Главный механик в роли подрядчика
Лаборатория паровых турбин 

энергомашииостроительного факуль
тета находится на территории элек
тростанции, которая в свою очередь 
находится в ведении главного меха
ника Ритмана. По кругу своих обя
занностей главный механик не отве
чает за учебный процесс лаборато-' 
рии, а между тем кафедра и лабора
тория во всех своих мероприятиях 
целиком зависят от главного меха
ника. Это было бы еще полбеды, 
если бы Ритма? не старался исполь
зовать такое положение в своих 
личных целях.

Ритман долго возражал против 
установки паровой машины, пере
данной из Технологического инсти
тута, под тем предлогом, что она 
якобы морально устарела. Одно вре
мя Ритман предложил ее выбросить 
в подвал. Но стоило только предло
жить Ритману взять установку этой 
машины на себя (конечно, с соответ
ствующим вознаграждением), как 
машина перестала быть устаревшей 
и Ритман согласился ее установить 
на том самом месте, на котором на
стаивал зав. кафедрой проф. Радциг 
и против которого Ритман до этого 
возражал. Ритман имеет договор с 
ЦКТИ на установку топки Поме
ранцева и получает за это возна
граждение, хотя никто не может 
сказать, в чем заключается работа 
самого Ритмана по монтажу этой 
топки. Ритман заключил с бригадой 
договор и г ' 4000 руб. на проекти
рование распределительного щита

к котлу, в то время как за проект 
этого щита, сделанный инж. Кокош- 
киным в прошлом году, Ритман не 
оплатил счета до сих пор.

Летом 1936 года рабочие главного 
механика в ударном порядке отре
монтировали моторную лодку, на 
которой Ритман катался с семьей, 
а рабочие остались с носом.

Ритман жмет на лабораторию, 
чтобы она все работы сдавала в ор
ганизованную им мастерскую. На 
самом деле это не мастерская, а оби
раловка. Заказали мы мастерским 
рамку для набора турбинных лопа
ток. Стоимость этой работы макси
мум 60—70 рублей. Мастерская же 
предъявила нам цену— 400 рублей, 
а потом и вовсе отказалась под тем 
предлогом, что она „продешевила". 
Таких фактов бешеных расценок 
много, но на эту сторону Ритман 
обращает мало внимания.

Мы считаем, что соответствующие 
организации должны произвести 
расследование этих фактов и уре
зать аппетиты Ритмана. С  другой 
стороны, мы настаиваем, чтобы ди
ректор тов. Евдокимов закрепил за 
лабораторией собственные помеще
ния, которыми она могла бы распо
ряжаться независимо в целях улуч
шения учебного процесса и научно- 
исследовательской работы.

П. Бирюков

„ОСТРОУМНЫЙ" ВЫХОД
Безобразия в VII корпусе 

студгородка входят в систе
му. Уже несколько шестид
невок, каждое утро, на всех 
этажах выше второго не идет 
вода. Это вызывает громад
ные очереди у кранов для 
умывания и умыться удается 
не всем.

Кипятилка расположена на 
третьем этаже, так что и чая 
нельзя достать в эти злос
частные минуты. Как же реа
гирует на такие порядки ко
мендант общежития? Из вся
кого положения есть выход, 
и вот 13 марта нашелся ум
ник, установивший такой по
рядок: каждый, желающий 
получить кипяток, должен 
принести в своей посуде 
(чайниках, стаканах, бутыл
ках) холодной воды и вылить

ее в бак. Тогда ему может 
быть выдано такое же коли
чество кипятку.

Но ведь холодной воды 
достать нельзя, у кранов-то 
ведь очереди! И, наконец, 
где гарантия, что вода при
носится в безусловно чистой 
посуде. Ведь ни для кого не 
секрет, что студенты редко 
моют свою посуду. И почему 
нельзя в таком случае просто 
велеть коридорным взять 
ведра и принести воды. Сво
бодного времени у них со
вершенно достаточно.

Не лучше дело обстоит с 
учебками и вешалками, возле 
которых в утренние часы 
выстраиваются длиннейшие 
очереди.

А



„ПОСЛЕДНЯЯ НОЧЬ"
(производство студии „Мосфильм")

В одну из таких ночей решались 
судьбы революции. В эту ночь два 
борющихся класса вступили в смер
тельную схватку. Семьи фабриканта 
Леонтьева и рабочего Захаркина 
встали по разные стороны баррикад. 
События этой волнующей ночи стал
кивают между собой отдельных чле
нов двух семей и в борьбе двух 
семей воплощается борьба двух 
классов.

Фильм .Последняя ночь", поста
вленный режиссером Юр. Райзманом, 
сделан блестяще. Законченный, за
хватывающий сюжет и мастерски 
созданные образы живых людей 
заставляют смотреть фильм с не
ослабевающим напряжением. Вол
нующие эпизоды Великой социали
стической революции, воплощенные 
на экране в художественных кадрах, 
заставляют; каждого сидящего в зале 
пережить эпоху великих боев, и на
долго оставляют в памяти образы 
бесстрашных героев, беззаветных 
борцов за победу революции.

Следует отметить одно большое 
достоинство фильма—это высокая 
культура в создании отдельных обра
зов и выражении мыслей режиссера.

Советский зритель уже не может 
удовлетвориться фильмом, где мысли 
и идеи, о которых трактует фильм, 
высказываются актерами (или над
писями) фразами и словами газет
ных статей. Советский зритель тре
бует, чтобы идея пронизывала фильм. 
Идея фильма должна вытекать из 
самого построения эпизодов, из дей
ствий персонажей картины. Запоми
нающимся и правдивым тот или 
иной персонаж фильма станет только 
тогда, когда режиссер целой сетью 
мелких штрихов, образом действий 
этого персонажа, раскроет действи
тельную сущность изображаемого 
человека. И это уменье создавать 
образы, не прибегая к помощи уст
ных объяснений других персонажей 
картины или надписей, несомненно 
лрисуше режиссеру Райзману.

В  картине .Последняя ночь* эта 
культура художественного показа 
заметна во всем. Через пустынную 
площадь, где по одну сторону за
сели в здании юнкера, а по другую

рабочиегдружннники, проносится на 
извозчиках пьяная свадебная про
цессия, в которую не стреляют ни 
та, ни другая сторона.

Зрителю ясна мысль режиссера— 
московских мешан еще не захватила 
волна революции.

Вот такое выражение мысли яв
ляется прекрасным образцом режис
серской культуры. Подлой рукой 
убит агитатор Илья Захаркин. Но на 
смену ему идет целый полк. И режис
сер сильным, запоминающимся кадром 
выражает эту мысль, показывая как 
по телу убитого скользят тени шты
ков проходящих солдат. Младший 
сын Захаркина—Кузьма гимназист. 
В эту ночь он идет к братьям на 
баррикаду. Он верен своему классу. 
События сталкивают его с дочерью 
фабриканта Леонтьева. На вопрос 
девушки, как его зовут, Кузьма 
отвечает— .Арнольд*. Только одно 
слово, совсем маленькая ложь и 
образ Кузьмы дочерчивается окон
чательно и совершенно ясно. В этом 
слове сквозит и его молодость и 
еше не рассеившееся чувство вое- 
торжейного обожания к дочери фаб
риканта и юношеская романтичность.

Можно было бы привести еше 
много примеров, подтверждающих 
уменье режиссера художественно 
выражать мысли и создавать образы, 
но и этого достаточно, чтобы обра
тить внимание зрителя на это не
сомненное достоинство фильма.

В заключение следует отметить 
хорошую игру артистов и в частно
сти заел. арт. республики И. Пельцер 
(старик Захаркин), создавшего пре
красный образ старого рабочего, 
смело взявшего в руки винтовку 
в первые же дни революции.

Фильм „Последи^ ночь*—один из 
фильмов, выпускаеш|х нашими кино
фабриками к 20-летию .Великой со
циалистической революции. Он не
сомненно удачен и можно горячо 
рекомендовать зрителю посмотреть 
эту художественно и умно сделан
ную картину о незабываемых днях 
Октябрьских боев:

Член просмотрового
пленума Е. Эйдуе

ПОРА ПРИСТУПИТЬ К РАБОТЕ
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Зимние тактические учения частей Московского 
роенного округа.

На снимке—атака кавалерии (Фото СФ)

Месяц с лишним тому назад закон
чилась олимпиада художественной 
самодеятельности учебных заведений 
ЦК Союза тяжелого машинострое 
иия. Олимпиада показала, какие ши 
рокие возможности таит в себе сту* 
деическая самодеятельность. Необхо
димо лишь направить и организовать 
ее работу.

Отрадно то, что и дирекция, и 
партком, и профком в лице своих 
руководителей правильно оценили 
итоги олимпиады и наметили ряд 
мероприятий, которые оживят и 
улучшат работу наших самодеятель
ных коллективов. Эти наметки даны 
в вызове на социалистическое со
ревнование КМММИ и ХММИ по 
развитию художественной самодяе- 
тельности, который от имени коллек
тива ЛИИ был оглашен на заключи
тельном вечере олимпиады.

Первый крупный недостаток, кото
рый необходимо преодолеть нашей 
самодеятельности, — это недостаточ
ный количественный состав кружков. 
К концу настоящего учебного года 
коллектив ЛИИ обязался вдвое уве
личить число участников в кружках 
художественной самодеятельности, 
доведя общее число? участников до 
650 чел.

Однако, прошло четверть срока, 
указанного в вызове, а 75 новых 
кружковцев в самодеятельности нет... 
Если в этой части будут сохранены 
такие же темпы, то придется удо-’ 
вольствоваться пятипроцентным при
ростом к нашему коллективу к концу 
года. И самое главное в том, что те
ряется драгоценное время учебы.

Удвоенное количество кружковцев 
требует и увеличения количества 
руководителей кружков. Например, 
хор мог бы возрасти вдвоем, втрое, 
если бы при хоре были созданы 
кружки постановки голоса, помимо 
существующих. И не только хор. Но 
тенденция оставить числе руководов 
прежним в силу материальных при
чин, которые, очевидно, не были 
учтены в свое время, может сильно 
затормозить рост кружков.

Было бы неверным думать, что это 
непреодолимо. Некоторые кружки, 
как например, симфонический, ду
ховой, оркестр народных инструмен
тов полностью не укомплектованы— 
их надо заполнить новыми кадрами 
кружковцев. Джаз-оркестр воистину 
влачит жалкое существование, на
считывая 9 человек в своем составе... 
Может быть здесь виной „профес
сиональная* замкнутость, или какие- 
либо другие причины, но факт оста
ется фактом...

Конечно, если положиться на „сти
хию*, то об удвоении числа круж 
ковцев придется лишь мечтать. Если 
же по-настоящему организовать

прием в кружки, если дирекция, 
партком и профком не только будут 
брать на себя обязательства, но к 
приложат некоторое количество энер
гии в вопросах организации работы 
самодеятельных кружков— результа
ты могут быть несколько иными.

В свете этих соображений несколь
ко парадоксально звучит обязатель
ство „подготовить не менее двух 
произведений* в фактически несуще
ствующем драматическом кружке, 
ибо число кружковцев здесь совер
шенно мизерно. х,

■Следует приветствовать ориента
цию на материалы народного твор
чества, которые несомненно оживят 
работу наших кружков. Не менее 
ценен пункт, который предусматри
вает и теоретическую учебу круж 
ковцев, что значительно повысит их 
общий культурный уровень. Однако, 
не следует перегибать палку—наши 
кружки должны брать материалы 
для работы по плечу. „Не упрощать, 
но избегатьизлишнегоусложнения*,— 
т?к заявил заслуженный деятель 
искусств тов. Немцев, делясь впе
чатлениями об олимпиаде. Ясно, что 
9-я симфония Бетховена, намеченная 
К исполнению в день 35-летия ЛИИ, 
относится к непосильным для нашей 
самодеятельности вещам. Это значит, 
что 2 крупнейших коллектива ЛИИ— 
симфонический оркестр и хор— 
должны немедленно переключиться 
на эту работу, забросив на V* года 
настоящую учебную работу, построен
ную „как правило, иа материале на
родного творчества".

Вторым крупным недостатком в 
работе нашей самодеятельности 
является „прошлогодний" вопрос 
с помещением.

Студенческий клуб во Флюговом 
студгородке еще до Сих пор оконча 
тельно не открыт. Необходимо сроч
но закончить все недоделки в его 
помещениях с тем, чтобы полностью 
перенести в них работу всех круж
ков. Скоро пройдет год с той даты, 
когда намечалось „долгожданное" от
крытие клуба. Профком ЛИИ дол
жен приложить максимум усилий для 
завершения работ в новом клубе.

Все это вместе взятое обязывает 
все общественные организации ин
ститута—не -только профком, но и 
партком, а также и дирекций инсти
тута, поскольку они сами расписа- 
лнсь в своем новом отношении к са
модеятельности, по большевистски 
приняться за выполнение взятых на 
себя обязательств по развертыванию 
художественной самодеятельности в 
ЛИИ.

# Н. Ос.

ОТ РЕДАКЦИИ. Утверждения евторе 
статьи, чте исполнение 9-й симфвиии 
Бетховена является непосильной са- 
дачей для симфонического оркестра 
и хора ЛИИ иа разделяется многими 
участниками и руководителями худо- 
жестванной самвдаятальиости.

Редакция считает, что атет вопрос 
должай быть обсуждай среди актива и 
руководителей художественной само 
деятельности института.

К ЛЕТНИМ ПОХОДАМ
(на конференции туристов и альпинистов)

Туризм и альпинизм стали люби- 
мейшим видом отдыха студенчества.

20 самодеятельных походов с охва
том 200 студентов, 65 человек в ла
гере Домбайской долины— результат 
работы в 1936 пду.

В настоящее время в массовой 
школе туризма и альпинизма регу
лярно работают 120 человек. Под 
руководством опытных инструкто
ров там подготавливаются новые 
кадры и повышается квалификация 
старых.

В 1937 году перед секцией стоят 
большие задачи. Школа инструкто
ров альпинизма должна к осени вы
пустить 20—25 человек инструкто
ров Г1 и III категории. Новому бю
ро секции совместно с обществен
ными организациями института над
лежит самым энергичным образом 
отстаивать самостоятельное суще
ствование альпинистского лагеря 
ЛИИ.

Совершенно необходимо вводить 
во все походы наряду с отдыхом и 
познавательными целями элементы 
спортивно-оборонной работы. Совер
шенно прав тов. Сосоров, заявив
ший, что спортивный элемент вос
хождения или похода требует более 
серьезной подготовки и трениро
ванности участников.

Верна установка конференции, 
считающая, что „полноценным тури
стом и альпинистом может считаться 
лишь тот человек, который регуляр
но изо дня в день работает над со
бой, поднимает свою квалификацию, 
улучшает свои туристские, альпини
стские и физкультурные достижения*

Школа туризма и альпинизма— 
единственно правильная форма ор
ганизации и подготовки новых кад
ров альпинистов и туристов, имеет 
большой опыт работы. Но совер
шенно прав тов. Рахманов, утверж
давший, чтр туристу не всегда не
обходима подготовка, даваемая в на
стоящее время школой. Его мысль 
была развита тов. Марковичем, пред
ложившим организовать школы ту
ристов со специальными уклонами: 
гребля, велосипед и т. д.

Такие школы необходимо органи
зовать в самый кратчайший срок с 
охватом всех участников летних по-< 
ходов.

Слаба работа секции в области 
сдачи норм ГТО I и II ступени. Ту
ристы и альпинисты забыли, что они 
являются секцией добровольного 
общества „Авангард*. Работу школ 
следует перестроить так, чтобы они 
подготовляли к комплексу ГТО.

Срок, установленный конферен
цией для туристского кабинета

(20 марта) необходимо было строго 
выдержать, но бюро секции этого 
не выполнило.

Необходимо возобновить консуль
тации. специалистов по маршрутам 
СССР, провести ряд лекций по во
просам туризма и приобрести би
блиотеку с альпинистской и турист
ской литературой, «так как в основу 
туристской работы положены само
деятельные походы.

Директор, профком и ЦК Союза 
тяжелого машиностроения должны 
как можно скорей выделить сред 
ства для проведения летних меро
приятий- по туризму и альпинизму. 
Своевременное финансирование даст 
возможность хорошо укомплектовать 
группы и обеспечить нх необходи
мым снаряжением.

Члены- секции, участвующие в лет
них мероприятиях, обязаны вести 
часть расходов, затрачиваемых на 
подол или альпиниаду^ Это мнение 
было единодушно поддержано всеми 
участниками конференции.

Конференция поручила бюро сек
ции закончить предварительный от
бор участников альпиниады и пред
ел рительное .утверждение участников 
туристских самодеятельных походов 
к 1 мая 1937 года.

Альпинисты взяли на себя еще ряд 
обязательств, как-то: самостоятель 
ные восхождения на вершины I и II 
степени трудности, взятие всех вер
шин Домбайского района от Аксау- 
та и Каракаи до Чотчи и Хокеля и 
для особо отличившихся восхожде

ния на центральном Кавказе на вер
шины III, IV и V  степеней трудно
стей и прокладку и промаркировку 
дорог по трем маршрутам в Дом- 
байском районе.

Перед секцией туризма и альпи
низма стоят большие задачи. Их мо
жет решить только сплоченная рабо
та всего коллектива и, в частности, 
четкая работа нового бюро, под ру
ководством и при содействии обще- 
ственных организаций института.

Альпинисты к лету подготовлены 
хорошо. Школа подготовляет участ
ников II альпиниады, со" снаряже
нием благополучно (большая часть 
снаряжения есть, остальная поступит 
по заключенным договорам), ин
структорским составом обеспечены 
хорошо.

Решение общественных организа
ций ЛИИ о слиянии туристского и 
альпинистского бюро в единую ор
ганизацию было своевременным и 
верным.

Основная боевая задача объеди
ненного бюро—отличное проведение 
летних мероприятий, и так как ту
ризм сейчас является более слабым 
участком, чем альпинизм, то бюро 
секции должно заняться организа
цией туристских самодеятельных по
ходов, выполнив полностью приня
тые конференцией контрольные циф
ры охвата: II альпиниада в Домбай
ской поляне—120 человек и ряд са
модеятельных походов— не менее 
150 человек.

Хватовкер

В Ботаническом саду

Ленинградский Ботанический сад 
Академии Наук СССР вступил 
весенний период В оранжереях сада[ 
где собраны богатейшие коллекции 
растений всего мира, Цветут паль, 
мы, орхидеи, брунфельзии и др. Сад 
служит лучшим учебным рособием 
для школьников. В  Ботаническом 
саду культивируется также целый 
ряд промышленных растений: 

рево-какао и др.
На снимке—зимний сад с 1000-лет 
ними папоротниками, открытый 

осенью 1936 г.
Фото (СФ)

82 первокурсника сдали 
нормы ГТО по лыжам
В течение зимы 1936/37 

бюро ФК I курса провело 
вылазки на лыжах. Участво 
вали 83 человека; лыжники 
сдавали нормы. На ГТО 
ступени сдали 59 человек, на 
ГТО П ступени—23 человека 

Председатель бюро ФК 
1 курса

Туристские путевки
Бюро путешествий Лен, 

Зап. маршрута туристскО' 
экскурсионного управлении 
ВЦСПС аакяючват договори 
на туристские путевки.

В 1937 году действуют еле 
дующие маршруты: Крым, Куа 
басе, Волга, Бел.-Балтийски! 
канал им. Сталина, Алтей, Кал 
ила, Украина, Оаеро Селигер, 
Москва, Ленинград, Дмелрог» 
Новгород, Пушкинские горн 
Кироаск и др.

Продолжительность от 3 
23 дней. Стоимость от 76 
600 рублей. В стоимость вхо' 
дит помещение, питание, куль1 
турное и экскурсионное об' 
служивание, внутримаршру? 
ный транспорт.

Запись организаций, групп 
одиночек производится по еяе 
дующему адресу: Ленинград 
Пл. Труда, Дворец ТруМ 
коми. 69, тел. 5-40-80, от Ю* 
до 17 час. вечера.

По первому требованию вы 
сылается подробный спре 
вочник маршрутов.

ВНИМАНИЮ
участников поездки в Москву
Все участники экскурс* 

в Москву во время зияй* 
каникул, бывшие на приеы 
в Комитете по делам высш®. 
школы, могут получить Ф ■ 
токарточки. |

Цена одной карточки 6 р г 
25 коп. Получать ежедневи 
в комитете ВЛКСМ ЛИЙ I 
3 до 4 час. у тов. Певзнер

Ответ, редактор И. Д.
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